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A feira que se consolidou como um 
dos grandes eventos de divulgação 
das potencial idades regionais, 
concentrando seu foco na criação de 
terneiras e na agroindústria familiar, 
também destaca a integração dos 
serviços, do comércio e da indústria para 
a riqueza das cidades do interior do Rio 
Grande do Sul. Será realizada de 21 a 
25 de setembro de 2022. O lançamento 
da programação será aberto ao público 
que desejar acompanhar na Câmara 
de Vereadores e de forma online nas 
mídias oficiais (Facebook e YouTube) 
da Câmara e da Expo Terneira 2022, 
bem como em transmissão pela Rádio 
Colonial FM 94,7 de Três de Maio.
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#  D e p u t a d o 
Estadual Capitão 
Macedo cumpriu 
r o t e i r o  e m 
Horizontina, onde 
foi recebido junto 
a Brigada Militar, 
Polícia Civil, Hospital 
e Prefeitura, sempre 
ao lado de Ariel 
Radünz, escudeiro 
do Bolsonarismo 
local. O deputado 
esteve também na 
Prefeitura Municipal 
onde foi recebido 
pela vice-prefeita Zuleica Wehner.

 # União Brasil confirma apoio à candidatura de Eduardo 
Leite na disputa pelo governo do RS. O anúncio foi feito em 
uma transmissão ao vivo pelas redes sociais do partido na 
quinta-feira (4).

# Após indicação de Gabriel Souza (MDB) como vice na 
chapa, o partido, que almejava a vaga, vinha deliberando 
se apoiaria a candidatura de Onyx Lorenzoni (PL).

# Apesar da pressão da direção nacional pelo apoio 
a Onyx Lorenzoni (PL), o União Brasil optou por apoiar 
Eduardo Leite (PSDB) na disputa pelo governo do RS.

# Leite fica forte! Se galgar lugar no segundo turno, 
e diante do ódio que o carro da GM tem das esquerdas, 
a vida do governador que renunciou, poderá estar 
facilitada. Isso em hipótese: Em política, é voto na urna!

# Problemas com o Lixo: Administração Municipal de 
Três de Maio informa que estão sendo tomadas as devidas 
medidas jurídicas e administrativas com relação a empresa  
que vem realizando o serviço de coleta de resíduos sólidos no 
município. Uma nova empresa deve, de forma emergencial, 
assumir os serviços de coleta.

# Deputado Federal Elvino 
Bohn Gass leva o prêmio 
5 Estrelas da Publicação 
Legisla Brasil 2022. Dos 
513 deputados federais 
brasileiros, 41, ou seja 
7,9% tiveram desempenho 
p a r l a m e n t a r  e m  1 7 
indicadores, capazes de 
lhes atribuir a classificação 
máxima. 

Furtos de cabos 
elétricos deixam 
comunidade sem 
abastecimento de 
água no interior de 

Horizontina
A  S e c r e t a r i a  d e 

Desenvolvimento Rural de 
Horizontina, responsável pela 
administração dos serviços 
de abastecimento de água 
do interior do município, ao 
registrar falta de abastecimento 
na comunidade de Tiradentes, 
deparou-se com uma ação 
criminosa contra o patrimônio 
público nesta sexta-feira, dia 
5.

O mot ivo da fa l ta  de 
água, foi o furto dos cabos 
de eletricidade que ligam o 

quadro de comando elétrico 
até o motor bomba no poço 
artesiano.

Toda a fiação teve que 
ser refeita pela Rio Grande 
Energia. Um Boletim de 
Ocorrência Polícial está 
sendo registrado.

A  c o m u n i d a d e  e  a 
Administração Municipal 
lamentam a ação delituosa, 
que acaba prejudicando 
vá r ias  pessoas  com o 
desabastecimento de algo 
essencial como é a água.   
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Fundação Capacitar lança 
Matchfunding para ampliar programa 

de Bolsas de Estudos
A Fundação Capacitar 

completa 15 anos no 
mês de agosto de 2022, 
e tem consistentemente 
apoiado pessoas que 
buscam uma graduação 
superior e necessitam 
de apoio financeiro para 
viabilizar seu sonho.

A Fundação Capacitar 
o f e r e c e  t a m b é m 
mentoria de carreira, 
onde o beneficiário tem 
o acompanhamento de 
um mentor voluntário, 
que auxilia o acadêmico 
a  s e  d e s e n v o l v e r 
p r o f i s s i o n a l m e n t e , 

XX

durante toda a graduação.
Para ampliar o número 

de  bene f i c i á r i os ,  a 
Fundação Capaci tar 
l a n ç a  a  c a m p a n h a 
Matchfunding, que visa 
abrir um espaço para, 
voluntariamente e por 
gratidão, as pessoas 
sentirem-se motivadas a 
participar no programa, 
fazendo uma doação.

O s  r e c u r s o s 
a r r e c a d a d o s  s e r ã o 
u t i l i z a d o s  p a r a 
transformar a vida e o 
futuro daquelas pessoas 
que sonham em fazer 

faculdade e acreditam na 
mudança de vida por meio 
da educação.

A campanha funciona 
da seguinte maneira: 
a  cada  rea l  doado , 
os Mantenedores da 
Fundação aportam mais 
um real (até R$ 120 mil 
reais) dessa maneira, 
o valor de cada doação 
é  m u l t i p l i c a d o  p o r 
2.  O montante assim 
arrecadado, receberá a 
contrapartida da FAHOR, 
que aportará mais um Real 
para cada um alcançado. 
Desta forma, ao final, para 

cada um Real doado, 
chegarão 4 reais aos 
beneficiários da Fundação 
Capacitar. A campanha 
acolhe doações até o dia 
30 de setembro de 2022.

 Informações extras 
sobre  a  Campanha, 
podem ser adquiridas 
nas mídias sociais da 
Fundação Capacitar, ou 
pelo e-mail secretaria@
fundacaocapacitar.org.
br  ou no s i te:  www.
fundacaocapcitar.org.br. 
O PIX do Matchfunding é 
o e-mail:  pixsicredi.mf@
fundacaocapacitar.org.br
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LGPD - Lei Geral de Proteção de 
Dados Pessoais - Lei nº 13.709 de 

14 de agosto de 2018

Na coluna de hoje vamos dar início a 
complementação da classificação dos dados 
pessoais, que foram abordados de maneira 
superficial na coluna de 13 de julho. Sendo assim, 
o primeiro passo que precisamos entender, é o 
que são dados pessoais.

Para se falar de Dados Pessoais, é preciso 
entender também que a LGPD conforme seu 
Artigo 5º apresenta um conceito expansionista 
relativo aos Dados Pessoais: “Dado pessoal é 
toda e qualquer informação que identificam ou que 
possam identificar uma pessoa”.

Essa característica quer dizer que a lei não se 
restringe apenas dados que sejam capazes de 
identificar uma pessoa logo no primeiro momento, 
mas apresenta um conceito abrangente, que inclui 
também para um ponto determinante, que é o “que 
possam identificar”.

Para entender essa diferença, a Lei define 
que Dados que identificam uma pessoa são: 
nome, CPF, RG, PIS, título de eleitor, etc. Dados 
que podem identificar uma pessoa: são dados 
que isoladamente não identificam um indivíduo 
específico, mas que ao serem analisados em 
conjunto, podem identificar uma pessoa. Nesse 
caso, de acordo com a LGPD, se os dados são 
capazes de identificar uma pessoa, eles também 
merecem ser protegidos.

Conforme o conceito trazido pelo artigo 5º, 
também devemos observar o Art. 12. § 2º, que 
indica que: “Poderão ser igualmente considerados 
como dados pessoais, para os fins desta Lei, 
aqueles utilizados para formação do perfil 
comportamental de determinada pessoa natural, 
se identificada”.

Essa caracterização do Dado Pessoal trazida 

pela lei no art. 12 parágrafo segundo, está 
diretamente ligada ao fato de que pela forma 
como a internet funciona não é necessário saber 
a identidade do usuário para lhe direcionar um 
conteúdo, ou submetê-lo a um processo de decisão 
automatizada.

Essa amplitude faz com que aqueles que estejam 
envolvidos com a lei precisem sair do óbvio e 
analisar casos concretos, uma vez que os dados que 
“podem identificar” trazem questões mais abstratas. 

Quando estamos falando de dados identificáveis, 
nós estamos falando a mesma coisa. Um dado 
sozinho pode não ser capaz de identificar uma 
pessoa, mas ao se relacionar com outros dados e 
informações, pode indicar uma pessoa.

Por exemplo: Reunindo os dados de gênero, raça 
e último cargo, é possível

identificar o indivíduo a qual eu me refiro.  Homem; 
Negro; Foi Presidente dos Estados Unidos. Assim, 
fica fácil concluir que a pessoa titular desses dados 
é o Barack Obama.

Sem que seu nome seja dito ou indicado algum 
tipo de documentação, é possível identificá-lo diante 
dessas descrições. Portanto, mesmo que, enquanto 
dados isolados não exista aparente ligação entre 
eles, por sua capacidade de identificar uma pessoa, 
devem ser considerados como Dados Pessoais.

Também é preciso considerar que não foram 
necessários muitos dados para

identificar o indivíduo citado, pois com apenas 3 
características, chegamos a uma mesma pessoa. 
Isso demonstra que o conceito trazido pela LGPD 
de Dados Pessoais não é taxativo.

Na próxima coluna, vamos analisar como saber 
se é ou não um “Dado Pessoal”?

Fonte: Curso Mariana de Toledo LGPD 4.0, 
Belo Horizonte MG, abril, 2021; LGPD – Lei Geral 

de Proteção de Dados Pessoais - Lei nº 13.709 
de 14 de agosto de 2018.

José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD 
na Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo do 

Rotary Clube de Horizontina 
ano rotário 2022/2023 e 

 membro da Diretoria da ACIAP.
Tel. 55-99631-0709 –  

e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com - 
OAB 103327
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TRÊS DE MAIO

Ele foi afastado do cargo pela Judiciário
A  p e d i d o  d o 

Ministério Público em 
Ação Civil Pública, a 
Just iça determinou 
l i m i n a r m e n t e  o 
afastamento do exercício 
da função de conselheiro 
tutelar do município 
de Coronel Bicaco, 
sem recebimento de 
remuneração, até o final 
do processo.

Conforme o promotor 
de  Jus t i ça  M igue l 
Germano Podanosche, 
autor da ação, chegou 
ao conhecimento do 
MPRS a informação de 
que no dia 18 de junho 
último, o conselheiro 
teria viajado à Porto 
Alegre para assistir 
a um jogo de futebol 
com o único veículo 
disponibil izado pela 
Administração Municipal 
para ser utilizado pelo 
Conselho Tutelar da 
cidade.

D e  a c o r d o  c o m 
a inicial da ACP, o 

fato foi comprovado 
tanto pelas imagens 
de monitoramento da 
garagem da Prefeitura 
Municipal como também 
pelo rastreamento do 
veículo, que mostrou 
o deslocamento do 
automóvel de Coronel 
B icaco para  Por to 
Alegre, tendo ficado 
e s t a c i o n a d o  n a s 
d e p e n d ê n c i a s  d o 
estádio.

E m  s i n d i c â n c i a 
instaurada, o conselheiro 
confessou o ilícito e 
a  Corregedor ia  do 
Conselho Tutelar emitiu 
parecer conclusivo 
orientando ao prefeito 
a aplicação da sanção 
de suspensão.

“ N o  e n t a n t o ,  o 
M in i s té r i o  Púb l i co 
e n t e n d e u  q u e  a 
suspensão,  com a 
posterior continuidade 
no  ca rgo ,  não  se 
prestaria a proteger 
órgão de tamanha 

Conselheiro Tutelar de Coronel Bicaco 
vai com carro do Conselho assistir 

jogo em Porto Alegre

re levânc ia como o 
Conselho Tutelar do 
abalo moral sofrido 
pela conduta”, alega 
Podanosche.

Na decisão liminar, 
o juiz Bruno Enderle 
Lavarda destaca que 
“é  inegáve l  que  o 
conselheiro tutelar, ao 
pegar o único veículo 
d ispon ib i l i zado  ao 
colegiado para atender 
aos seus interesses 
pessoais, violou dever 
funcional na medida 

em que a conduta é 
totalmente incompatível 
com a  i done idade 
moral exigida para o 
exercício do cargo, sem 
contar que o veículo 
definitivamente não se 
presta para atividade 
pessoal de lazer”.

Ao f ina l  da ACP, 
o  M P R S  p e d e  a 
destituição do cargo 
e a condenação ao 
pagamento de R$ 50 mil 
a título de indenização 
por dano moral coletivo.
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Praças e Parques de Horizontina 
receberam mais de R$ 36.000,00 em 

melhorias nesta semana
O Governo Municipal 

de Horizontina, através 
da equipe da Secretaria 
de Espor te  Cul tura 
Juven tude  e  Lazer 
f e z  n e s t a  s e m a n a 
investimentos de em 
torno R$ 36.000,00 na 
instalação de novos 
espaços de recreação 
infantil e lixeiras nas 
Praças e Parques do 
per ímetro urbano e 
distrito de Vila Cascata.

Em Vila Cascata um 
novo Playground foi 
instalado. Em outras 12 
praças o acréscimo ou 
instalação de lixeiras, 
contr ibu indo com a 
organização e limpeza 
dos locais.

A instalação feita sob a 
coordenação da equipe 
de diretores e gestão 
da própria secretaria, 

o  q u e  a s s e g u r a  a 
economicidade com os 
recursos públicos.

Lixeiras instaladas nos 
Bairros:

Operaria (em frente 
ao  g inás io ) ,  p raça 
em frente a Zelândia, 
pracinha da vila Bela 
Rua Pranchada, praça 
bairro Osvaldo Cruz, 
praça vila Kennedy(ao 
l a d o  d o  g i n á s i o ) , 
academia de ginástica 
vila Kennedy( rua Mauro 
a. Hoffman, Campo 
de areia e praça vila 
Maier, pracinha Jardim 
Vila Nova, praça e 
parquinho Vila Becker, 
Pracinha Loteamento 
Crissiumal, pracinha 
bairro Paraiso, da 
comunidade do São 
Cristóvão em Eldorado 
e do bairro Ouro Verde.  
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Diretora do HVS participa 
de agenda no IPE Saúde

Na quarta-feira (3), a 
diretora-geral do Hospital 
Vida & Saúde, Vanderli 
de Barros, participou de 
agenda no Instituto de 
Assistência à Saúde do 
Rio Grande do Sul (IPE 
Saúde), em Porto Alegre. 
Acompanhada  pe lo 
prefeito de Santa Rosa, 
Anderson Mantei e pelo 
deputado Ernani Polo; o 
grupo foi recebido pelo 
presidente do IPE, Bruno 
Queiroz Jatene, e pelo 
diretor de provimento de 

saúde, Dr. Antonio Quinto 
Neto.

Na oportunidade, a 
Diretora apresentou o 
histórico e a evolução da 
saúde, a partir do trabalho 
desenvolvido no Hospital 
Vida & Saúde. Vanderli 
reforçou o compromisso 
da Instituição na prestação 
de serviços para o IPE e 
colocou-se à disposição 
para a construção de um 
hospital que continue 
sendo estratégico para o 
IPE Saúde.
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Prefeito e vice recebem vereador 
suplente que assumiu cadeira 

temporária no Legislativo
O vereador Averi Luís 

Padoin – o Chico, foi recebido 
em audiência nesta semana 
pelo Prefeito Municipal 
Jones Cunha e pela vice-
prefeita Zuleica Wehner.

Padoín é suplente da 
b a n c a d a  d o  P a r t i d o 
Progressistas e estará 
em exercício no mandato 
parlamentar por dois meses,  
haja vista, um pedido de 
licença do cargo no período 
pelo vereador titular Lucas 
Stoll.

 P a d o i n  e  Z u l e i c a 
foram colegas em outras 
legislaturas na Câmara 
M u n i c i p a l ,  e  a  v i c e -
prefeita o cumprimentou 
por estar de volta, mesmo 
que temporariamente no 
parlamento municipal.

Já o prefeito Jones Cunha 
desejou sucesso aos pleitos 
do vereador, se colocando 
a disposição para o diálogo 
e a construção republicana 
de um município melhor para 
todos. 
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HISTÓRIA DA UNITEC

Médico veterinário Paulo Renato 
Prauchner integra o grupo 

de profissionais que há 26 anos 
criou a cooperativa

O médico veterinário 
P a u l o  R e n a t o 
Prauchner, um dos 
pioneiros na área em 
Três de Maio e região, 
integra o grupo de 
sócios-fundadores 
da Unitec e segue 
atuante até hoje. 
Natural de Ajuricaba, 
estudou em Santa 
Maria e veio a Três de 

Maio para realizar o 
estágio da graduação 
na Cotr imaio.  Foi 
contratado e de 1983 
a 1996 fez  par te 
da área técnica da 
cooperativa. “A minha 
primeira experiência 
profissional foi na 
C o t r i m a i o ,  o n d e 
a p r e n d i  m u i t o . 
F a z i a  c a m p o , 

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

c l ín i ca ,  f omen to , 
nutr ição animal e 
assistência técnica 
ao produtor associado 
d a  c o o p e r a t i v a ” , 
relembra.

Após mais de 12 
anos de trabalho, 
chegava a hora de 
ingressar em um novo 
desafio: em meio a uma 
crise na cooperativa, 
Prauchner e mais 
2 7  p r o f i s s i o n a i s 
oriundos da Cotrimaio 
formavam a Unitec. 

“Surgiu a ideia de 
formar uma empresa 
para continuarmos 
prestando assistência 
técnica. Foi um desafio. 
Eu aceitei porque já 
começava a pensar em 
ser autônomo. Entre 
ser uma empresa 
e uma cooperativa 
de trabalho, o viés 
cooperat iv is ta  fo i 
mais forte, af inal, 
vivíamos isso dentro 
da Cotrimaio”, conta.
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HISTÓRIA DA UNITEC

No início, o desafio 
do trabalho autônomo

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

O profissional revela 
que, inicialmente, a 
maior preocupação 
era sobre a forma 
com que iriam encarar 
o fato de ‘fazerem’ 
o  s a l á r i o .  “ A t é 
pensava: será que 
vai dar certo? Mas 
também avaliávamos 
que se estávamos 
t r a b a l h a n d o  e m 
uma empresa que 
n o s  p a g a v a  u m 
determinado salário 
era porque estávamos 
‘nos pagando’ dentro 
dela. Logo, se nos 

pagávamos, também 
poderíamos produzir 
para  nos manter 
como autônomos. 
O quanto iríamos 
‘ganhar ’ também 
era uma dúvida. O 
assalar iado sabe 
quando irá receber 
no fim do mês, mas 
nós iríamos precisar 
produzir este salário.”

Ao mesmo tempo, 
ele diz que a vantagem 
que v ia  no novo 
modelo de trabalho, 
inédito na época na 
região, era o desafio 

do profissional a ir em 
busca do trabalho

O  t e m p o  f o i 
p a s s a n d o  e  a s 
empresas começavam 
a abrir interesse em 
contratar os serviços 
terceirizados, tendo 
como benefícios menos 
burocracia e menos 
encargos sociais. “A 
partir daí só crescemos. 
E hoje somos uma 
cooperativa forte com 
170  assoc iados ” , 
c o m p l e m e n t a 
Prauchner.

O médico veterinário 

fez parte da diretoria 
vários anos e destaca 
que uma das decisões 
mais marcantes foi 
que, no segundo ano 
da cooperativa, abriu-
se o leque para outros 
conselhos regionais 
de profissionais, além 
do agronegócio, e isso 
foi o boom da Unitec. 
“Assim, conseguimos 
t r a z e r  d i v e r s a s 
profissões, o que nos 
impulsionou muito e 
ajudou a manter a 
cooperativa.
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CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

HISTÓRIA DA UNITEC

Gestão enxuta e 
investimento nos associados

Segundo o sócio-
fundador, desde o 
início da formação 
da Unitec, o grupo 
pensou em uma gestão 
enxuta, investindo 
nos  assoc iados , 
com treinamentos 
e  equ ipamentos , 
e  não  em bens , 
pois o associado é 
prioridade. “Tanto é 
que os associados 
t ê m  a c e s s o  a 
financiamentos. Ou 
seja, a cooperativa 
reinveste neles.”

P r a u c h n e r 

enfatiza que um dos 
diferenciais da Unitec 
é que os profissionais 
a s s o c i a d o s  s ã o 
q u a l i f i c a d o s  e 
atual izados,  com 
ótima capacidade 
técnica. Além disso, 
as secretárias são 
muito atenciosas, 
c o m p e t e n t e s  n a 
resolução de tudo 
que envolve a parte 
b u r o c r á t i c a  d a 
cooperativa.

“Viemos de um 
sistema cooperativo 
e  apostamos em 

uma coopera t i va 
de trabalho que até 
ho je  es tá  dando 
certo. Que venham 
mais  assoc iados 
para manterem este 
patrimônio. Aos que 
estão chegando ao 
nosso t ime, peço 
q u e  m a n t e n h a m 
e s t e  e s p í r i t o 
cooperativista, que é 
bastante interessante. 
Ao invés de cada um 
gritar de um lado, 
vamos gritar juntos. E 
aos interessados em 
participar do quadro 

s o c i a l ,  c o n v i d o 
a  conhecerem e 
integrarem o grupo, 
pois a cooperativa 
está sempre aberta”, 
explica.

Prauchner prestou 
s e r v i ç o  p a r a  a 
Cotrimaio, via Unitec, 
por  15 anos,  na 
área de fomento, 
assistência técnica e 
atendimento clínico 
aos produtores rurais 
associados.
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HISTÓRIA DA UNITEC

A partir de 2000, passou a se 
dedicar exclusivamente ao Senar-RS

Aliás, ele é um dos 
instrutores do Senar-
RS que há mais tempo 
está ativo – desde 
1994 –, juntamente 
com outros colegas da 
Unitec. Atualmente, a 
entidade é a principal 
cliente dele, pois atua 
em todos os módulos 
dos cursos na área 
de bovinocultura de 
leite e inseminação 
artificial da Região 
das Missões até o 
Médio Alto Uruguai, 
na região de Frederico 
Westphalen.

A o  a n a l i s a r  a 
trajetória profissional 
dentro da Unitec, o 
médico veterinário 
que  a  Un i tec  só 
lhe fez bem. “Para 
mim, é gratificante 
poder acompanhar 
esta história porque 
eu v ivo  a  Un i tec 
prof iss ionalmente 
desde o início. É a 
minha segunda casa! 
Não me arrependo da 
decisão tomada há 26 
anos, assim como não 
consigo me imaginar 
sendo empregado 

hoje. Esta liberdade 
que ser autônomo dá 
conta com vantagens. 
Só tenho a agradecer 
a todos os colegas da 
Unitec por manterem 
e s t e  e s p i r i t o  d o 
assoc ia t i v i smo  e 
o  co legu ismo no 
trabalho.”

O  p r o f i s s i o n a l 
a c r e s c e n t a  q u e 
a i nda  t em  mu i t o 
chão pela frente. “A 
ideia é não parar. O 
trabalho satisfaz e 
nos traz jovialidade. 
É satisfatório ter a 

sensação de dever 
cumprido. Alunos meus 
hoje são meus colegas 
de Unitec, assim como 
produtores que me 
contam que aplicam 
na propr iedade o 
que aprenderam nos 
meus cursos. Ensinar 
alguém, transmit ir 
informação, e depois 
saber que isso fez 
a diferença na vida 
d a s  p e s s o a s ,  é 
recompensador. É 
o melhor resultado 
dentro da profissão”, 
finaliza Prauchner.
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A Administração 
Pública Municipal, já 
investiu muito desde 
o início do Governo 
em ambas Escolas 
Municipais, tanto 
na infraestrutura, 
q u a n t o  n a 
a q u i s i ç ã o  d e 
móveis, televisores, 
c o m p u t a d o r e s , 
tablets, cadeiras, 
brinquedos e vários 
acessórios para uso 
dos professores e 
alunos.

Nes ta  semana 
o investimento foi 
à aquisição de 72 
conjuntos escolares 
para que os alunos 

tenham conforto e 
qualidade no ensino. 
O investimento desta 
vez foi de R$34.999,20 
(trinta e quatro mil, 
novecentos e noventa 
e nove reais e vinte 
centavos).

O Prefeito Municipal 
Jonas  Fe rnando 
agradeceu o empenho 
d a  S e c r e t a r i a 
d e  E d u c a ç ã o  e 
seus servidores, e 
comemorou mais 
uma importante ação 
em prol das crianças 
do município.  As 
mesas e cadeiras 
seguem um padrão 
do FNDE.

Mais de R$ 34 mil em novos 
conjuntos de mesas 
e cadeiras escolares

TUCUNDUVA
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A Expo Terneira, feira 
que se consolidou como 
um dos grandes eventos 
d e  d i v u l g a ç ã o  d a s 
potencialidades regionais, 
concentrando seu foco 
na criação de terneiras e 
na agroindústria familiar, 
t a m b é m  d e s t a c a  a 
integração dos serviços, 
d o  c o m é r c i o  e  d a 
indústria para a riqueza 
das cidades do interior do 
Rio Grande do Sul. Neste 
ano, a Expo Terneira será 
realizada de 21 a 25 de 

setembro de 2022.
O evento, além de 

mostrar os potenciais 
do setor agrícola e o 
d e s e n v o l v i m e n t o 
d e  n e g ó c i o s ,  t r a z 
oportunidades de lazer 
e  de  conhec imento 
tecnológico, e por isso 
tem uma programação 
diversificada, a qual será 
apresentada ao público, 
no dia 15 de agosto, 
às 19 horas, durante a 
Sessão do Legislativo de 
Três de Maio, na Câmara 

Expo Terneira terá programação 
apresentada ao público dia 15

de Vereadores.
J á  a m p l a m e n t e 

divulgado, o acesso 
à  Fe i ra ,  no  Parque 
Germano Dockorn será 
gratuito durante todos os 
dias da Feira, inclusive 
para os eventos que 
são realizados dentro 
da Feira. Dessa forma, o 
acesso aos seminários, 
workshops, shows e aos 
diversos expositores, é 
aberta ao público, das 
10h às 22 horas, exceto 
no domingo, dia 25, em 

que o evento encerra às 
18 horas.

O  l ançamen to  da 
programação da Expo 
Terneira é aberta ao 
públ ico que desejar 
acompanhar na Câmara 
de Vereadores e poderá 
ser acompanhada de 
forma online nas mídias 
of iciais (Facebook e 
YouTube) da Câmara de 
Vereadores e da Expo 
Terneira 2022, bem como 
nas ondas da Rádio 
Colonial de Três de Maio.
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O s  A g e n t e s 
d e  E n d e m i a s  d e 
Hor i zon t ina  agora 
s ã o  c o n s i d e r a d o s 
autoridades sanitárias 
e estão aptos a aplicar 
multas ao localizarem 
focos do mosqui to 
Aedes Aegypt i  em 
terrenos, residências ou 
empresas do Munícipio.

No dia 03 de agosto 
de 2022, os servidores 
participaram de uma 
capacitação com os 
responsáveis pelo setor 
da vigilância Sanitária 
Andréia Diniz e  vigilância 
epidemiológica Débora 
Henn, juntamente com 
o coordenador do grupo 
de agentes de endemias 
Valdir Rogério, que 
apresentaram a todos 
os  p roced imen tos 
n e c e s s á r i o s  p a r a 
emissão das sanções, 

bem como os direitos e 
deveres da população 
e m  r e l a ç ã o  à s 
demandas de saúde 
pública.

Segundo a secretária 
municipal de saúde 
Daniela Wenning, é 
uma preocupação do 
Governo Municipal 
e v i t a r  u m a  n o v a 
epidemia de Dengue 
e não serão medidos 
esforços neste sentido:

" O s  n o s s o s 
Agentes de Endemias 
desempenham um 
i m p o r t a n t e  p a p e l 
na sociedade, mas 
precisam contar com o 
apoio dos moradores na 
eliminação dos locais 
que possam armazenar 
água e, em havendo o 
descaso, eles poderão 
multar o proprietário do 
imóvel," explica.

Multa por reincidência de focos de 
dengue começa a ser aplicada em 

Horizontina
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Neste momento o novo modelo é somente para quem vai fazer a 
identidade pela 1ª vez

O  M u n i c í p i o  d e 
Horizontina começou a 
emitir a Nova Carteira De 
Identidade na Quinta-feira 
04/08. A primeira carteira 
de Identidade no novo 
modelo, foi confeccionada 
no  mun ic íp io ,  para  a 
pequena Jul ia Rafaela 
Vallerius, de 1 ano e 11 
meses, acompanhada dos 
Pais Mauri Claudir Vallerius 
e Ana Paula Cantarelli.

E l a  e n t r a  p a r a  a 
história como a primeira 
horizontinense a ter acesso 
ao novo documento.   A 
grande mudança é que 
o documento adotará o 
número de inscrição no 
Cadast ro  de Pessoas 
Físicas (CPF) como registro 
geral único e válido para 
todo o país.

D e  a c o r d o  c o m  o 
Ministério da Economia, 
“neste primeiro momento, 
somente serão emitidas 
as novas identidades para 
cidadãos que estiverem 
com as informações no 
CPF de acordo com suas 
certidões atualizadas.

O novo modelo estará 
disponível apenas para 
quem quiser encaminhar a 
1ª via e apresentar o número 
do CPF.  O novo documento 
de identificação vem com 
um QR Code que pode ser 
lido por qualquer dispositivo 
apropr iado,  como um 

smartphone – o que permitirá 
a validação eletrônica de 
sua autenticidade, bem 
como saber se ele foi furtado 
ou extraviado.

Essa nova versão do 
documento de identificação 
s e r v i r á  t a m b é m  d e 
documento de viagem, 
dev ido  à  inc lusão de 
um código de padrão 
internacional chamado 
MRZ, o mesmo usado em 
passaportes nos postos 
imigratórios com países do 
Mercosul. Para os demais 
pa íses ,  o  passapor te 
continua sendo obrigatório.

O prazo de validade do 
novo documento depende 
da idade do t i tular no 
momento da expedição:  
cinco anos para crianças de 
até 11 anos e dez anos para 
quem tem de 12 a 59 anos. 
Pessoas com idade maior 
de 60 anos não precisarão 
trocar o documento. Os 
Documentos no modelo 
atual valem até 28 de 
fevereiro de 2023.

 Demais informações ou 
duvidas referente ao novo 
modelo ou documentação 
necessária para confecção 
de Ident idade,  devem 
ser buscadas no Posto 
de Identificação junto a 
S e c r e t a r i a  M u n i c i p a l 
d e  D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico ou através do 
telefone 3537-7562. 

Começa a emissão dos novos modelos de 
Carteira de Identidades em Horizontina

NOVAS IDENTIDADE
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Contrato para construção 
da Ponte de Porto Xavier

 será assinado em setembro

A a s s i n a t u ra  d o 
contrato entre o Governo 
Federal e a empresa 
Coesa Construções 
e  Montagens S.A, 
visando a construção 
da Ponte Internacional 
de Porto Xavier/ San 
Javier, ocorrerá em 
setembro. A informação 
foi confirmada pelo 
prefeito Gilberto Menin, 
durante entrevista a 
Rádio Missioneira de 
São Luíz nesta semana.

Conforme Menin, o 
ministro de Infraestrutura 
M a r c e l o  S a m p a i o 
garantiu que visitará 
Porto Xavier no próximo 
mês para efetuar a 
assinatura e conceder 
a autorização para o 
início da obra. Agora, 
conforme o prefeito, a 
etapa de ”Formulação 
de Contrato” está sendo 
executada.

A decisão da empresa 
Coesa Construções 
e Montagens S.A de 
aceitar a proposta de R$ 
221 milhões, orçada pelo 
Departamento Nacional 
de Infraestrutura de 
Transportes (Dnit) , 
ocor reu após uma 
sér ie de t ratat ivas 
em Brasília. Um dos 
principais articuladores 

deste processo e que 
recebeu a comit iva 
da região na capital 
federal foi o missioneiro 
João Augusto Ribeiro 
Nardes, ministro do 
Tribunal de Contas da 
União.

Segundo o prefeito 
de Porto Xavier, as 
lideranças das Missões 
também dialogaram 
com o d i re tor  e  o 
engenheiro da empresa. 
“A construção desta 
ponte é uma conquista 
para o país”, concluiu 
Gilberto Menin.

Fonte: Rádio 
Missioneira

Agora, conforme o prefeito, a etapa de ”Formulação de Contrato” 
está sendo executada
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Homem jovem é assassinado em 
Crissiumal

POLICIAL

O homem encontrado 
morto em sua residência 
na Rua Padre José 
Schmidt em Crissiumal 
foi vítima de homicídio 
por disparos de arma 
de fogo, segundo o 
delegado de polícia 
William Garcez.

Éder Souza Aires, 24 
anos, foi encontrado 
morto por sua esposa em 
um dos quartos da casa, 
por volta das 11h30min. 
Moradores vizinhos 
e frequentadores de 

um comércio próximo 
relataram ter ouvido 
estampidos de disparos 
de arma de fogo.

Uma ambulância da 
Secretaria Municipal da 
Saúde foi acionada e os 
profissionais que foram 
ao local constataram o 
óbito. A Brigada Militar e 
a Polícia Civil atenderam 
a ocorrência. O IGP 
também se fez presente. 
Éder Souza Aires residia 
há poucas semanas em 
Crissiumal.
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FAHOR leva ao município de 
Crissiumal seu painel Cenários e 

Tendências Econômicas
E m  u m  e v e n t o 

realizado em parceria 
e n t r e  a  FA H O R 
de Horizontina e a 
Associação Comercial 
e Industrial (ACI), com 
apoio da Prefeitura 
Municipal e Sicredi, a 
cidade de Crissiumal 
depois de três anos, 
v o l t o u  a  r e c e b e r 
o  e v e n t o  P a i n e l 
Cenários e Tendências 
Econômicas ,  que 
n ã o  h a v i a  s i d o 
realizado desde 2019 
presencialmente em 
virtude da pandemia.

O painel realizado 
n o  a u d i t ó r i o  d a 
Escola Ponche Verde 
debateu a situação 
econômica do Brasil, 
e  p r inc ipa lmente , 
a p r e s e n t o u  o 
cenário econômico 
d o  m u n i c í p i o  d e 
C r i s s i u m a l  e m 
diferentes aspectos, 

desde sua população, 
comércio, serviços, 
indústria, informações 
da área rural e o que se 
pode avaliar perante a 
conjuntura econômica 
estadual e nacional.

A aula gratuita foi 
comandada pelos 
professores: Stephan 
Sawitzki, economista, 
mestre em Gestão das 
Organizações; Márcio 
Kalkmann, economista 
e  m e s t r e  e m 
Economia, e Marcelo 
Blume, administrador, 
mestre em Engenharia 
de Produção e vice-
diretor da FAHOR.

E m p r e s á r i o s , 
e s t u d a n t e s , 
p r o f e s s o r e s , 
bancários, servidores 
municipais e outros 
p r o f i s s i o n a i s 
formaram a plateia. A 
presidente da Câmara 
de Vereadores de 

Crissiumal, Janice 
Dalcin Benatti marcou 
presença, assim como 
a presidente da ACI 

Luana Martins Kist e do 
secretário municipal de 
Indústria e Comércio 
Paulo Cavalcanti.
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Mãe morre ao receber notícia do 
falecimento do filho em Santo Augusto
U m a  i d o s a 

ident i f icada como 
Albertina Bernardi 
Konageski ,  de 85 
anos, não resistiu a 
notícia da morte do 
seu filho e após sofrer 
um infarto, acabou 
falecendo.

O fato ocorreu na 
madrugada da quinta-
feira (4) no hospital da 
Unimed em Ijui. Seu 
filho, Carlos Alberto 
Konageski ,  de 58 
anos, morador do 
bairro Jardim, em Ijuí, 
faleceu em acidente 
de trânsito na tarde da 
quarta-feira (03) após 
uma colisão entre 

duas carretas.
Os corpos foram 

velados na Capela São 
Paulo de Vila Santo 
Antônio e sepultados 
nesta quinta.

O ACIDENTE
Dois veículos de 

carga colidiram na 
ERS-155 no município 
de Chiapetta, na tarde 
da quarta-feira, 03. 
O fato aconteceu por 
volta das 15h30min, 
no qui lômetro 39. 
A colisão foi entre 
uma carreta Volvo 
carregada com soja, 
com placas de Ijuí, e 
um caminhão prancha 
Volkswagen 19.320, 

com placas de Porto 
Alegre. Na ocorrência, 
Carlos, o motorista 
do Volvo, de 58 anos, 
morreu.

Conforme a equipe 
da Polícia Rodoviária 
Estadual (PRE), posto 
de Santo Augusto, 
q u e  a t e n d e u  a o 
acidente, o caminhão 
prancha realizava uma 

manobra para entrar 
em uma propriedade 
rural, momento em 
que houve a colisão 
da carreta Volvo, a 
qual se deslocava no 
sentido Santo Augusto-
Ijuí. Após a colisão, 
carreta com a soja 
tombou. O motorista 
do outro veículo não 
teve ferimentos. 
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AVT Volleybol de Horizontina 
conquista o título do Vôlei Masculino 

dos Jogos Abertos de Crissiumal
Crissiumal viveu no 

sábado (30/07) as 
grandes decisões dos 
Jogos Abertos 2022, 
realizados no Ginásio 
Municipal de Esportes.

Um grande público 
e s t e v e  p r e s e n t e 
para assistir aos 06 
exce len tes  j ogos 
realizados. O site Guia 
Crissiumal de forma 
inédita, transmit iu 
todos os jogos ao 
vivo em sua página 
no facebook.

No voleibol masculino 
a AVT Volleybol de 
Horizontina, venceu 
o Voleibol Crissiumal 
f i cando de fo rma 
inédita com o título da 
competição.

O início de partida 
foi equilibrado, mas 
aos poucos o time 
horizont inense foi 
abrindo vantagem e 
fechou o primeiro set em 
25/20. O representante 
hor izont inense foi 
pa t roc inado  pe la 
Casa de Apoio Vida e 
Aconhego.

N o  s e g u n d o 
s e t ,  c o m a n d a d a 
por Venites, a AVT 
Volleybol dominou a 
partida, fechando em 
tranquilos 25/15.

AVT: Carlos, Chris, 
D i e g o  S a n t a n a , 
Douglas,  Gabr ie l , 
Ven i tes ,  Lucas  e 
Magnos.

Voleibol Crissiumal: 
Crist ian, Dalvane, 
Dennis, Diego Maders, 
Lenon, Lucas Putzke, 
Lucas Kals, Michel, 
Rud ibe r t o ,  Go ta , 
Thiago e Welinton.

ESPORTES
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Pequenos negócios geram 72% das vagas 
de emprego no primeiro semestre

As micro e pequenas 
e m p r e s a s  ( M P E ) 
puxaram a criação de 
empregos formais no 
primeiro semestre. Dos 
cerca de 1,33 milhão 
de postos de trabalho 
formais criados no Brasil 
de janeiro a junho, 961,2 
mil, o equivalente a 72,1% 
do total, originaram-se em 
pequenos negócios.

A conclusão consta de 
levantamento do Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas 
(Sebrae) ,  com base 

em dados do Cadastro 
Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), 
do Ministério da Economia. 
O desempenho das MPE 
é bastante superior ao 
das médias e grandes 
empresas, que abriram 
279,1 mil vagas nos seis 
primeiros meses de 2022.

Apenas em junho, os 
negócios de menor porte 
foram responsáveis pela 
abertura de 63,6% das 
vagas formais no mês, 
com 176,8 mil de um 
total de 277,9 mil postos 

de trabalho criados no 
mês passado. As médias 
e grandes empresas 
abriram 73,9 mil vagas 
(26,6% do total).

Setores
Na divisão por setores 

da economia, os pequenos 
negócios apresentaram 
saldo positivo na criação 
de empregos em todos os 
segmentos no acumulado 
do ano. O destaque entre 
as micro e pequenas 
empresas é o setor de 
serviços, que gerou 533 
mil vagas. Apenas em 

junho, o segmento abriu 
78 mil postos.

A  c o n s t r u ç ã o 
e  a  i n d ú s t r i a  d a 
transformação aparecem 
n a  s e g u n d a  e  n a 
terceira posições, com 
168,8 mil e 126,3 mil 
empregos  gerados , 
respectivamente. No 
c o m é r c i o ,  a s  M P E 
criaram 90,6 mil postos 
de trabalho de janeiro 
a junho. As médias e 
grandes empresas, em 
contrapartida, fecharam 
42,8 mil vagas no período.


